

Economía mexicana pierde dinamismo (El Financiero 29/06/11)

Economía mexicana pierde dinamismo (El Financiero 29/06/11) Eduardo Jardón Miércoles, 29 de junio de 2011

• IGAE crece 2.44% en abril; el más bajo en 16 meses. La economía mexicana disminuyó su ritmo de crecimiento en abril a 2.44 por ciento anual, el más bajo en 16 meses. El debilitamiento en la producción industrial, por la desaceleración en la demanda externa, y el efecto estacional de Semana Santa, explican la pérdida de dinamismo de la actividad económica. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, indicó que la economía entró en una desaceleración más marcada en el segundo trimestre, como resultado de su convergencia natural hacia su limitada capacidad productiva, y por la debilidad en la recuperación de Estados Unidos. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey, estimó que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) crecerá 2.8 por ciento en mayo, por lo que el ciclo económico continuará en desaceleración. "De manera particular, el sector económico de las actividades secundarias enfrentará un freno en su desempeño, por el menor ritmo de recuperación en Estados Unidos." En un reporte apuntó que las exportaciones mexicanas, que fueron el motor de crecimiento del país en los últimos meses, serán un factor decisivo del rumbo que tome la economía. Los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que las actividades primarias (agricultura y ganadería) retrocedieron 1.2 por ciento anual en abril. Las actividades secundarias (manufacturas, construcción y minería) crecieron a un ritmo de 1.4 por ciento anual, con lo que presentaron su menor alza desde enero de 2010. Los servicios y el comercio avanzaron 3.1 por ciento. En las cifras ajustadas por estacionalidad, el IGAE reportó un crecimiento de 0.35 por ciento respecto al mes previo. Las actividades primarias cayeron 2.04 por ciento y las secundarias bajaron 0.14, con lo que acumularon tres meses a la baja. Por su parte, las actividades terciarias subieron 0.39 por ciento, después de un retroceso el mes previo. Alfredo Coutiño prevé que la economía mexicana se recuperará en la segunda mitad del año, impulsada por el esperado fortalecimiento en la economía estadounidense, y por la aceleración en el gasto público, para terminar algunos proyectos de infraestructura. Economistas de Banamex estiman que la economía repuntará en mayo y que consolidará una tendencia al alza en los próximos meses.